

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian kualitatif. Ketika merujuk pada permasalahan yang dikaji, maka dengan menggunakan metode kualitatif sangat dimungkinkan diperolehnya pemahaman tentang realitas di lapangan. Karena metode kualitatif merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. penelitian yang bertujuan menggambarkan dan menginterpretasi objek alamiah yang diteliti sesuai dengan keadaan yang sebenarnya (Sugiyono, 2010).

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kelistatif dengan menggunakan paradigma fenomenologi. Metode penelitian kualitatif dalam paradigma fenomenologi berusaha memahami arti (mencari makna) dari kaitan-kaitannya dengan orang-orang biasa dalam situasi tertentu. Strategi penyelidikan *phenomenology*, adalah penelitian untuk menggambarkan, menyelidiki, menemukan serta memahami struktur esensi fenomena (gejala) berdasarkan pengalaman yang dialami oleh individu (Moelong, 2005).

Berdasarkan data yang terkumpul nantinya, diharapkan dapat diketahui gambaran *self-compassion* pada pasangan yang belum memiliki keturunan. Model penelitian fenomenologi dipilih karena fenomena *infertility* adalah

Informan penelitian ini adalah tiga pasangan suami istri yang belum dikaruniai seorang keturunan. Informan pertama belum dikaruniai seorang anak dalam pernikahannya yang sudah mencapai 8 tahun dan beberapa kali melakukan pengobatan, informan kedua juga belum dikaruniai seorang anak dalam pernikahannya yang sudah mencapai 6 tahun dan beberapa kali pula sudah melakukan pengobatan dari dokter maupun herbal. Informan ketiga juga belum dikaruniai seorang anak dalam pernikahannya yang sudah mencapai 6 tahun dan beberapa kali pula sudah melakukan pengobatan dokter maupun herbal. Pemilihan ketiga informan tersebut untuk mengungkap lebih dalam proses terbentuknya *self-compassion* pada ketiga pasangan suami istri tersebut.

Untuk mendapatkan sumber data yang valid dan akurat maka diperlukan informasi penunjang lain selain informan, yakni dengan penggalan data menggunakan teknik triangulasi. Mentrianggulasi (*triangulate*) adalah sumber-sumber data yang berbeda dengan memeriksa bukti-bukti yang berasal dari sumber-sumber tersebut dan menggunakannya untuk membangun justifikasi tema-tema secara koheren. Tema-tema yang dibangun berdasarkan sejumlah sumber data atau perspektif dari partisipan akan menambah validitas penelitian. (Creswell, 2010)

Di antara yang menjadi triangulasi data pada penelitian ini meliputi saudara kandung informan, orang tua, dan tetangga terdekat informan. Mengingat bahwa triangulasi merupakan suatu konsep yang ideal yang kadangkala atau bahkan sering tidak dapat sepenuhnya dicapai karena berbagai hambatan, Patton (1998 dalam Poerwandari, 2005)

Dalam penelitian proses wawancara yang dilakukan akan menggunakan pedoman wawancara yang sudah disusun oleh penulis. Penggunaan pedoman wawancara tersebut bertujuan agar pertanyaan-pertanyaan yang akan diajukan penulis pada subjek tidak menyimpang dari tujuan penelitian yang sudah ditentukan.

2. Observasi

Untuk menambah dan memperkaya data-data yang didapat dari hasil wawancara, peneliti juga menggunakan teknik observasi. Observasi merupakan metode pengumpulan data esensial dalam penelitian, Patton (dalam Poerwandari, 2001). Observasi sendiri bertujuan untuk mendeskripsikan setting yang dipelajari, aktivitas yang berlangsung, orang-orang yang terlibat dalam aktivitas dan makna kejadian dilihat dari perspektif mereka yang terlibat dalam kejadian yang di amati.

Jenis observasi yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah Observasi non partisipan adalah dimana seorang *observer* tidak ikut terlibat dalam kegiatan observasi. Sebelum proses wawancara dan observasi peneliti melakukan persiapan terlebih dahulu, antara lain untuk wawancara peneliti akan membuat *guide* (petunjuk) pertanyaan semi terstruktur berdasarkan pada teori mengenai *self compasson* dan *resolution to infertility*. Pengamatan yang dilakukan menggunakan pedoman observasi catatan lapangan atau *field note*.

Ekspresi non verbal informan serta perasaan-perasaan informan yang muncul selama proses wawancara dicatat. Data yang ingin diperoleh dari

